

**\*Documento para la Historia\***  
**Desde la primera Oficina hasta la primera Embajada de Palestina  
en la República Argentina**

Suhail Hani Daher Akel (\*)  
[www.suhailakeljerusalem.com](http://www.suhailakeljerusalem.com)

Fue un compromiso de sangre y raíz. Sangre jerosolimitana y raíz palestina. Fue un compromiso con mis principios de dignidad para mi pueblo palestino. Fue mi compromiso con mi Maestro, con nuestro Padre de la Patria Yasser Arafat. Fue un compromiso con mi propio exilio de más de medio siglo.

Seré crítico y contundente. El objetivo era considerablemente noble. La instalación de una Oficina de la Organización para la Liberación de Palestina-OLP en la Argentina que asista los legítimos derechos del pueblo palestino, fue el propósito.

No fue un desafío simple. El primer paso fue establecer nuestras relaciones diplomáticas con el gobierno argentino. El segundo, un sueño de mi vida, abrir la primera Embajada de Palestina en Buenos Aires.

Boicot, conspiraciones y amenazas, fueron una constante. No era grato. Más doloroso fue cuando del mismo frente interno palestino la conjura de los cegados por el poder personal excedían los intereses de nuestro propio pueblo. Todo formó parte de un pesado costo. La decisión estaba tomada. Nada ni nadie podía detener la traza silenciosa. Cada golpe adverso me fortaleció y me impulsó a continuar.

Por ética reservaré el alma esencial de la estrategia, el lobby, los contactos y los compromisos con las distintas altas personalidades para lograr el éxito del objetivo.

La proyección dio sus frutos. Con discreto perfil en 1985 alquile bajo mi responsabilidad y abrí en la Argentina la primera Oficina Palestina en la ciudad de Rosario (segunda de importancia en Argentina) en una casa de estilo antiguo ubicada en Avda. Carlos Pellegrini 1618. Desde ese ámbito, en 1989, impulsé el “Club Social y Cultural Palestinos de Rosario” (consta Documentación y Fotos).

Con la mezcla de frustraciones y logros, desde esa primera Oficina de Información Palestina, nuestra voz comenzó a penetrar contundentemente en Buenos Aires, en el interior y el exterior del país. También llegó a nuestro Liderazgo Palestino. Fue una ardua y prolija labor que mucho interesó al

Comandante Yasser Arafat y mucho preocupó a algunos otros. La misma quedó plasmada en la historia.

De la inquebrantable militancia emanaron los resultados. En 1990 preparé un nuevo reto. Con el aval escrito del Comandante Arafat, a mi regreso de Túnez abrí en una moderna propiedad de tres pisos en el Barrio Caballito de Buenos Aires, situada en Yerbal

1020, la primera Representación de la Organización para la Liberación de Palestina-OLP en la Argentina. Fue una determinación muy fuerte y arriesgada. No teníamos reconocimiento oficial del gobierno argentino, pero lo toleró (consta Documentación y Fotos). En 1993, se acordó lanzar la “Cámara de Comercio Argentino-Palestino”.

La presencia palestina era fundamental para demoler los retóricos mitos difamadores que sufría la Organización para la Liberación de Palestina-OLP y la justa lucha de liberación de nuestro pueblo palestino. El excelente edificio alquilado cubrió las expectativas de Oficina de la OLP en la ciudad de Buenos Aires. Sin presupuesto de mi gobierno, me vi obligado a comprar todo el mobiliario para las oficinas y la residencia. Los alquileres fueron pagados por la OLP desde 1990 hasta el '93. Desde ese año hasta 1995, y a partir de ese año hasta mediados de 1999, tuve que hacerme cargo de los gastos y alquileres de la oficina.

Inesperado. Luego de la guerra del Golfo de 1991, las presiones trajeron la debacle económica de la OLP y el recorte presupuestario para las Oficinas en el exterior. Mi frágil patrimonio, la indiferencia de los míos y en general, me obligó dejar el edificio de la Oficina y la Residencia personal en 1995 de manera lamentable, traumática y humillante, con un lamentable juicio de desalojo. El alto costo económico, lo asumí personalmente con todos sus gastos (consta Documentación). Además del sabor amargo de la pérdida, fue la fuerte preocupación de no alcanzar el compromiso de mi objetivo.

A La falta de propiedad, la asfixia económica, el clima de guerra en el Golfo Árabe (1991), los dos atentados terroristas que sufrió la Argentina en la embajada israelí (1992) y en la institución judía AMIA (1994) que puso las miradas acusadoras en la OLP. Se sumó la falta de reconocimiento diplomático por parte de la Argentina, más la fuerte presión de lobby israelí para que no se reconozca a la OLP, me dejó al borde de un riesgoso equilibrio.

Redoblé los esfuerzos, y como lo señala un proverbio palestino: “el golpe que nos quiebra la espalda nos impulsa hacia adelante”, continué con un favorable trabajo mediático y de esclarecimiento, sorteando dificultades, indiferencias y presiones, buscando sin presupuesto de nuestro liderazgo

palestino, alquilar una nueva propiedad para re-abrir la Oficina y obtener el reconocimiento del gobierno argentino al status diplomático de la OLP.

La persistencia encendió la luz de la esperanza. En 1995 el gobierno argentino me hizo saber sus deseos de reconocer oficialmente a la OLP. Rompí mi exilio ese año y retorné a mi país por primera vez en 1995, para informarle al Presidente Yasser Arafat y recibir al Canciller argentino José Mario Guido Di Tella en Gaza. Al regreso de Palestina, ya acreditado como Embajador por decreto de nuestro Presidente Yasser Arafat, presenté mis Cartas Credenciales y elaboré la acción diplomática.

El anhelo se logró. En 1996 sellé el primer acuerdo de nuestras relaciones bilaterales y la aceptación para la apertura oficial de nuestra Misión Palestina en la Argentina. Sabía que esas primeras relaciones serian bajas y a nivel de Representante, plagadas de dificultades y de presiones israelíes.

Mi corazón palestino se atiborró de felicidad. En 1996, ya con el reconocimiento argentino a la OLP y a la Autoridad Nacional Palestino, alquilé e inauguré una nueva Representación en un sobrio piso del barrio de Belgrano, ubicado en Mendoza 1821, 8º piso de Buenos Aires. Mi gratitud al hermano argentino-libanés Dr. Horacio Munir Haddad, por su generosidad de ayudar alquilar la nueva Sede. La crisis presupuestaria continuaba.

Con tiempo y perseverancia, tras generar prácticamente un lobby propio con los contactos y las reuniones con la Cancillería Argentina, logré alcanzar los máximos reconocimientos diplomáticos de la Cancillería Argentina, casi a niveles de un Estado. Entre el año 2000 al 2004, se logró muchos avances diplomáticos. Finalmente en el 2004, la Argentina me entregó el documento reconociendo definitivamente el cargo de Embajador en lugar de Representante, con derecho a la precedencia, inmunidades y el avance protocolar que reubicó a nuestra Misión desde Organismos Internacionales al Cuerpo Diplomático junto con las embajadas. Cambiando las placas del automóvil oficial de ME (misiones especiales) a CD (cuerpo diplomático). Un reconocimiento casi de Estado. El establecimiento de las relaciones diplomáticas, fue altamente complejo en todo sentido. Oportunamente informe el exitoso cambio a nuestro Liderazgo enviando la nota oficial y las nuevas credenciales diplomáticas que me otorgaron.

Percibí, que a pesar de los significativos logros diplomáticos, la frágil situación económica y la falta de presupuesto ponía en riesgo la continuidad de nuestra presencia palestina con oficinas alquiladas. Se precisaba un inmueble propio para nuestra Embajada que nos asegure la permanencia.

## **Embajada**

Es un capítulo aparte. Cómo explicar. Qué redactar. Fueron muchas idas y vueltas, lobby y contra lobby, dificultades, maniobras, decepciones y agobios. Un azote constante, y hasta algunos de los míos no les agradaba ningún avance. Quebradas las muchas presiones, la diplomacia funcionó.

La estrategia echó a volar lo soñado. Quizás me resultaba más fácil pedir prestada una casa para la Embajada, sin embargo, me interesaba asegurar un propiedad propia para Palestina.. Luego de las peregrinaciones para conseguir un propiedad, a finales de 1996 obtuve con mucho esfuerzo que el gobierno argentino entregue un inmueble para nuestra Embajada y me dio la posibilidad de elegir entre varias propiedades. Opté por la más complicada, pero la más acorde para nuestro pueblo palestino. Un importante edificio de un siglo de antigüedad en pleno Barrio Norte de Buenos Aires. Un palacio de 4 pisos enclavado en Riobamba 981. Su estado era deplorable y su interior en total ruina. Otro nuevo gran desafío fue el reciclado del edificio. Sabía que no podía obtener recursos económicos de parte de nuestro Liderazgo, ni tener un subsidio local y sólo el gobierno argentino sería mi única expectativa. El Presidente Arafat agradeció por nota el gesto argentino.

La expectativa se obtuvo. Los esfuerzos fueron dignos y los entretelones espinosos y apasionados hasta lograr convencer al gobierno argentino para que refaccione el edificio de la futura Embajada Palestina. El inmueble se comenzó a reciclar en 1997 por licitación abierta y pública del gobierno argentino con las empresas. El presupuesto inicial propuesto no llenaba las expectativas. Era un edificio de casi 1800 metros cuadrados y mi deseo fue recuperar su máxima belleza y esplendor. Fueron casi 3 años de obra de remodelación del edificio. Hubo muchos sin sabores, pero no dejé mínimos detalles sin realizar.

\* Me interesó mantener su estilo francés como monumento histórico para la ciudad. En el interior se recuperó su belleza con empapelados importados; detalles en dorados; mármoles y alfombras. Amplia residencia de vivienda para el embajador. Importante escritorio para el embajador. Varias oficinas. Salones de recepción; el salón de reuniones: “Jerusalem”; la sala de conferencia: “Mártires”; la sala de la Bandera: “Yasser Arafat”; el salón de biblioteca: “Dalal Al Mogharabi”. Las dependencias; dos departamentos para visitas y departamento para Consulado. Quincho con asador; cancha de paddle; once baños; cuatro cocinas; portones motorizados; dos ascensores y una serie de finos detalles que realzaron el edificio con sus jardines y terrazas con su árboles y plantas. Los muchos que conocieron el antes y el después de la propiedad se sorprendieron de cómo se logró. Fue un verdadero orgullo (hay fotos del Edificio en ruinas en 1996 y del Edificio reciclado en 1999).

Durante la obra de reconstrucción del edificio, me encontré que los jardines y terrazas recuperados no tenían plantas. Por otra parte, los muebles que tenía de las otras oficinas no eran suficiente. Sin presupuesto de mi gobierno, me obligué a elaborar el nuevo desafío. Luego de los muchos contactos, el Jefe de Gobierno de la ciudad, Fernando de la Rúa, en 1999, donó hermosísimas palmeras y finas plantas de exterior e interior.

En cuanto a los muebles, fue otra historia interesante. Al no tener presupuesto de mi gobierno para la compra del mobiliario para la Embajada, luego de muchas búsquedas e indiferencias, obtuve del gobierno argentino la donación de algunos muebles usados de oficina (según el artículo 53 de los muebles del Estado en desuso y antieconómico su arreglo para el gobierno argentino. Según consta en el Documento que me entregaron). Si bien los muebles estaban en muy mal estado, con esfuerzos los restauré, haciéndome cargo de los gastos de arreglos y restauración (consta Documentación y Fotos del mal estado de los muebles).

En 1999, Palestina ya estaba representada digna y diplomáticamente en la Argentina, con un importante palacio cuyo valor superó los \$ 10 millones de dólares. Afortunadamente mi gobierno no tuvo inversión alguna en la propiedad. Ahorrando nuestro gobierno un alquiler de \$ 15,000 dólares mensuales. Sin vacilar, es la mejor Embajada de Palestina en el mundo, competitiva con las mejores embajadas extranjeras en Buenos Aires. Gracias a mi familia por el sacrificio y el soporte. Gracias a la Argentina. Gracias al Pueblo Argentino. Gracias a quien presidía la Nación Dr. Carlos Menem. Gracias a quien regía la Ciudad de Buenos Aires Dr. Fernando de la Rúa. Gracias a quienes me acompañaron en los malos y los buenos momentos... A los desleales y a quienes conspiraron y traicionaron, mi comprensión.

Sensaciones agridulces, felicidad y lágrimas. Mis ojos cristalizaron el despertar exitoso del largo sueño. El 15 de noviembre de 1999, Día de la Declaración de Independencia, con mis manos enarbolé por primera vez en el frente del edificio nuestra Bandera Nacional e inauguré la primera Embajada del Estado de Palestina, con una recepción sin precedente en la memoria de la diplomacia en Argentina. Más de 1800 personalidades asistieron a la misma. Diplomáticos; sectores del gobierno nacional, local y provincial; intelectuales; religiosos, colectividad, etc., colmaron la calle y el edificio. A las 20:35 quien fuera el Presidente de la Nación Dr. Carlos Menem cortó las cintas palestinas y argentinas dejando inaugurado la esperanza y el anhelo palestino. La seguridad de la continuidad y la presencia palestina en la Argentina, mediante su Embajada, ya estaba consolidada.

Durante la inauguración planté en los jardines de la Embajada un “Arbol de Olivo por la Paz” en Palestina y Jerusalem. Llamé a la dignidad, la

paz y la convivencia. Exhorté e impulsé al gobierno argentino para la apertura de la Embajada Argentina en Palestina. Sobre este tema en especial, después de muchos contactos y solicitudes con los distintos presidentes argentinos, se logró en el año 2005, que el Presidente Néstor Kirchner, firme el decreto para la apertura de una Representación Argentina en Palestina. El Hermano Presidente Abu Mazen lo agradeció. En lo personal, lo agradecí por nota y públicamente en la prensa. La Argentina envió su primer Embajador a Palestina, en Octubre de 2008. El objetivo se había logrado. Palestina y Argentina igualaron sus relaciones bilaterales y diplomáticas.

Los esfuerzos y sacrificios no fueron en vano. Mi heroico y martirizado pueblo palestino se lo mereció y seguramente se sintió orgulloso de ver flamear nuestra primera Bandera Nacional Palestina en pleno corazón de Buenos Aires. El Presidente Yasser Arafat, se emocionó cuando en Ramallah le mostré la foto de su Embajada, nuestros ojos enrojecieron.

**Durante mi gestión:** **A)**-La Embajada fue la base de las relaciones diplomáticas de Palestina con Argentina y con las embajadas de países amigos. **B)**-Fue la base para el inicio de las relaciones diplomáticas bilaterales entre Palestina y la República del Paraguay en el 2000, firmada entre las partes en el 2005. **C)**-Fue la base de los frecuentes contactos con la República del Uruguay para establecer nuestras relaciones diplomáticas. **D)**-Fue la casa de cada palestino y descendiente en el exilio, de los árabes y los hombres amantes de la dignidad. **E)**-La Embajada fue el lugar de contactos con el gobierno nacional y los gobiernos provinciales y algunos gobiernos extranjeros. **F)**-Fue la base del contacto con los intendentes, con los diputados y senadores nacionales y provinciales. **G)**-Desde la Embajada se firmaron acuerdos de cooperación con los gobiernos y el incentivo de la plantación de “**Arboles de Olivo por la Paz**”, plantados en 34 ciudades. **H)**-Fue el recinto para la presentación de libros, exposición de obras de arte y fotografías. **I)**-Fue el lugar ideal para las conferencias sobre Palestina, para recepciones y encuentros de notables personalidades. **J)**-Fue un espacio para el diálogo y la paz; del encuentro intelectual, religioso, social y político. **K)**-Además de los vastos programas diplomáticos y culturales, se destacaron las recepciones anuales por el Día Nacional de Palestina con la participación de más de 1500 personalidades en cada una de las importantes recepciones. Quedando en el recuerdo como la única Embajada con más poder de convocatoria del ámbito diplomático e institucional. **L)**-Desde la Embajada impulsé en el 2001, el “Centro Cultural Argentino-Palestino” para la reunificación de los hermanos palestinos. Y en el 2005, desde la Embajada se adhirió e impulsó el “Centro de Amistad Argentino-Palestino de Rosario”. **M)**-Desde la diplomacia incentive e inauguré una calle con el nombre de **Belén** y 5 calles con el nombre **Palestina** en Argentina. En Buenos Aires logré que la calle Palestina cruce a la calle (Israel), inaugurada en la misma esquina el 11/10/1995. **N)**-Desde la Embajada impulse la creación de la primera Estampilla Postal del

Correo Argentino con el nombre de “**Belén 2000-Palestina**”, presentada con el Presidente argentino el 29/9/1999 (única estampilla argentina dedicada a la Ciudad Sagrada y a un país árabe). **O**- Desde lo intelectual, escribí 5 Libros, más de cuatro centenares de artículos y casi cinco centenares de Conferencias y Cátedras por mi pueblo y mi Patria. De todo lo expresado constan las Documentaciones Oficiales y Fotografías.

Al finalizar mi misión en mayo de 2006, me despedí con una recepción en la Embajada con más de 1700 personalidades. Fue una despedida emocionante en la que recibí el gran cariño de la gente y fui receptor de un “Documento de Reconocimiento” a mi labor firmado por más de un centenar y medio de personas, dirigido a S.E. Hermano Presidente Abu Mazen. Oportunamente le fue enviado el Documento.

Quizás, una sintética visión de lo logrado con el tiempo la dio el principal diario de la Argentina, Clarín, Buenos Aires, viernes 19/mayo/2006. En una larga entrevista sobre la finalización de mi misión, destacó: “*El embajador Suhail Hani Daher Akel, entró por la puerta trasera de la diplomacia y hoy se va con una ceremonia de despedida del Palacio San Martín (Cancillería Argentina)*”. Esto reflejó el respeto conseguido para nuestra Justa Causa Palestina.

Deje la Embajada con mi conciencia serena. Casi tres décadas de un digno trabajo desde la militancia, lo diplomático e intelectual, se logró las relaciones bilaterales y la apertura de la primera Oficina Palestina hasta la primera Embajada del Estado de Palestina con su edificio propio. La satisfacción de haber sido el primer Representante de la OLP y el primer Embajador Palestino en la Argentina. Y el orgullo de haber sido el Embajador del Mártir Presidente Yasser Arafat. Una lágrima me corrió al besar por última vez el óleo de la Virgen María, Reina de Palestina, entronizada en la Embajada en el año 2003. Fortalecido, eleve mi mirada para ver nuestra Bandera Nacional Palestino que enarbole con mi manos y percibí el triunfo de Palestina en las palabras del Padre de la Patria Mártir Yasser Arafat: "Las Montañas nunca pueden ser y no serán movidas por el viento" (11/9/2003).

### **Hasta Jerusalem**

(\*) Primer Embajador del Estado de Palestina en la Argentina/1996-2006  
Primer Representante de la OLP en la Argentina/1990-1996  
Primer Director de la Oficina de Información Palestina/1985-1990

Total 9 páginas /2009

© **Copyright**, Suhail Hani Daher Akel, Se puede publicar o distribuir sin modificar el contenido y citando la fuente y el autor.

**En Fotos:**

Desde la Primera Oficina hasta la Primera Embajada del Estado de Palestina



(1) Av. Pellegrini 1619-Rosario (1985):

<http://www.suhailakeljerusalem.com/carlospellegriniesp.htm>

\* \*



(2) Yermal 1020–Buenos Aires (1990):

<http://www.suhailakeljerusalem.com/yerbalesp.htm>

\* \*



(3) Mendoza 1821- 8°-Buenos Aires (1995):

<http://www.suhailakeljerusalem.com/mendozaesp.htm>

## **Embajada**



**(4) Embajada del Estado De Palestina: Riobamba 981–Buenos Aires, Argentina (1999):**  
<http://www.suhailakeljerusalem.com/riobambaesp.htm>

\* \*

\* Versión en idioma árabe:

<http://www.suhailakeljerusalem.com/from-office-to-embassy.pdf>

\* Versión en idioma inglés:

<http://www.suhailakeljerusalem.com/office-embassy.htm>